

Kunstsammlung im Zug verloren

Amrum-Besucher vermisst seine Gemälde – wurden sie im Zug nach Dagebüll gestohlen?

Hagen Wohlfahrt

Manfred Großmann ist verzweifelt. Ein Teil seiner „Sammlung Großmann“ ist verschwunden. Es handelt sich konkret um acht Arbeiten des zeitgenössischen Malers Dieter Mammel, die der kunstsinnige Senior aus Frankfurt/Main entweder im Zug nach Dagebüll vergessen hat oder aber ihm gestohlen wurden.

Letzteres zieht Großmann inzwischen in Betracht, da die Tasche mit den Kunstwerken weder bei der Deutschen Bahn noch

„Ich habe mit Hinz und Kunz telefoniert. Ich stecke in einem Dilemma.“

Manfred Großmann
Kunstsammler



Auf der Bahnfahrt zum Fährhafen Dagebüll ist dem Frankfurter Manfred Großmann eine Tasche mit acht Kunstwerken abhanden gekommen. Foto: Hagen Wohlfahrt

bei der Norddeutschen Eisenbahn Niebüll (NEG) aufgetaucht ist.

Manfred Großmann fuhr am Ostermontag mit der Bahn nach Dagebüll, um dort die Fähre nach Amrum zu nehmen. Die Bilder wollte der Reisende aus der Main-Metropole seiner Tochter bringen, die auf der Nordsee-Insel lebt. Erst auf der Fähre bemerkte der 80-Jährige den Verlust; er müsse da wohl einen Blackout gehabt haben, hat Großmann keine andere Erklärung.

Die abstrakten Bilder im Format 45 mal 30 Zentimeter befanden sich, geschützt durch Luftpolsterfolie, in einer rechteckigen, großformatigen Tragetasche der Elektronikmarkt-Kette Saturn. Die Werke zeigen nach Darstellung des Kunstsammlers Assoziationen des Künstlers von Ferien. Felsen, Berge und Wasser erkennt auch der Laie gut auf den Arbeiten aus dem

Jahr 1999, deren Wert schwer einzuschätzen ist. Großmann, der über eine umfangreiche Kunstsammlung verfügt, ist nach eigenen Angaben mit dem Künstler Dieter Mammel, der ebenfalls in Frankfurt sowie in Berlin lebt und arbeitet, befreundet.

Ideeller Wert

Die Bilder bedeuteten seinem Freund sehr viel. „Dieter Mammel weiß noch nichts davon. Ich traue

„Dieter Mammel, der Künstler, weiß noch nichts davon. Ich traue mich gar nicht, ihn anzurufen.“

Manfred Großmann
Kunstsammler

mich gar nicht, ihn anzurufen“, gesteht Manfred Großmann, der sich gestern auf die Rückreise nach Hessen gemacht hat, im Gespräch mit unserer Redaktion.

Erfolgreiche Nachfrage

Nachfragen bei Deutscher Bahn und NEG seien bislang ohne Ergebnis geblieben. „Ich habe mit Hinz und Kunz telefoniert“, berichtet der Frankfurter. „Ich stecke in einem Dilemma.“ Jetzt hofft Manfred Großmann, dass eine Veröffentlichung in Medien und sozialen Netzwerken zum Erfolg führt.

Kuriose Fundsachen

Wie oft in Zügen in Schleswig-Holstein etwas liegen bleibt, lässt sich nicht sagen. Es gibt keine regionalen Zahlen, teilte eine Spre-

cherin der Deutschen Bahn auf Anfrage mit.

Deutschlandweit verlieren nach Bahn-Angaben Reisende jährlich rund 250.000 Gegenstände in Bahnhöfen und Zügen. Das seien knapp 700 vergessene Dinge pro Tag. Dazu gehörten sowohl alltägliche Gegenstände, bei-

spielsweise Mobiltelefone, aber auch Kuriositäten wie Gebisse, Brautkleider oder Richterroben. Durchschnittlich 60 Prozent der Fundsachen könnten an die Besitzer zurückgegeben werden, bei hochwertigen Dingen wie beispielsweise Notebooks sogar bis zu 90 Prozent.



Eines der acht vermissten Mammel-Bilder der Sammlung Großmann. Foto: Sammlung Großmann

Bildervortrag zum Bauhof

NIEBÜLL Die Helferinnen der Begegnungsstätte laden heute um 15 Uhr zum Kaffeetrinken mit Bildervortrag ein. Jochen Johannsen informiert über die Tätigkeiten des Niebüller Bauhofs über die Jahreszeiten hinweg. *nt*

Lesen, Schreiben und Rechnen

NIEBÜLL Im VHS-Kurs Lesen und Schreiben vermittelt Susanne Feddersen heute um 16.30 und 18 Uhr im Schulzentrum Grundfertigkeiten im Lesen, Schreiben und Rechnen. *nt*

➔ Anmeldung: 04661/67474, www.vhs-niebuell.de

Bebauung in Humptrup

HUMPTRUP Im Gemeindehaus, Schulweg 3, berät heute um 19 Uhr die Gemeindevertretung Humptrup über den Jahresabschluss 2021 sowie über Flächennutzungs- und Bebauungspläne. *nt*

➔ Besucher melden sich unter 04661/601417 an.

Gemeinsam essen beim DRK

ACHTRUP In der Altenbegegnungsstätte, Tweng 3, lädt der DRK-Ortsverein heute um 12 Uhr zum Essen in Gemeinschaft ein. Anmeldung bei Inge Wagner, 04662/4571 *nt*

Orgelmusik am Abend

NEUGALMSBÜLL Eine halbe Stunde Orgelmusik wird in Neugalmsbüll an jeden letzten Dienstagabend im Monat, und damit auch heute, um 17 Uhr geboten. Organisten aus Schleswig-Holstein und Dänemark spielen auf der historischen Marcussen-Orgel. *nt*

Mit Herz und Hand im Bayerischen Wald gefertigt!

Metallobjekte mit ausgezeichneter Qualität und einzigartiger Optik im Edelfrost-Look



Schiff ahoi

Dieses rustikale Schiff passt nicht nur an die Küste, sondern bestimmt auch in Ihrem Garten! Bepflanzen Sie es oder erfreuen Sie sich an der maritimen Optik.

88 x 63 x 43 cm.
Art.-Nr. 7151
Preis: 69,95 €*


Lieferzeit 4-6 Wochen.
*Versandkosten 5,50 €.



Vogeltränke

Diese wunderschöne Tränke bietet den Vögeln ein neues Zuhause in Ihrem Garten. Durch den zusätzlichen Ring kann die Vogeltränke bepflanzt und dekoriert werden.

155 x 50 x 50 cm.
Art.-Nr. 6729
Preis: 429,00 €

Speditionskosten 50,00 € innerhalb Deutschlands außer den Inseln.



Jetzt bestellen: Montag bis Freitag von 10:00 bis 13:00 Uhr • Telefon 0461 808-2120